

À LA CROISÉE DES CHEMINS : RECONNAÎTRE NOS DIFFÉRENCES, HONORER NOS LIENS

Editorial : Reconnaître les différences entre l'enfant et son père tout en honorant les liens qui les unissent malgré tout. Cela évoque le processus de réflexion sur l'identité personnelle et familiale qui est au cœur de cette réflexion.

Dans la complexité des relations familiales, il est parfois difficile de reconnaître les différences qui nous séparent de nos parents, surtout lorsque ces différences sont marquées par des désaccords et des incompréhensions.

C'est dans ce contexte que je souhaite partager mon expérience d'admiration pour mon père, une admiration nuancée par les défis que nous avons traversés ensemble.



Pendant mon adolescence, j'ai souvent observé mon père avec une admiration mêlée de perplexité. Je vois en lui un homme capable de faire tant de choses, un homme qui semble savoir tout sur tout.

Son expertise dans divers domaines m'impressionne, et je ne peux m'empêcher de l'admirer pour ses compétences et son savoir-faire, tout comme mon grand-père qui refusait de l'aide de son entourage quand la situation était difficile. Mais cette admiration était teintée d'un sentiment d'incompréhension, car malgré ses expériences et ses compétences, mon père semble soucieux de mon échec, n'hésitant pas à exprimer des doutes quant à mes capacités.

C'est un homme de principes fermes, un homme dont le dialogue est (trop) souvent fermé, un homme qui n'hésite pas à nier les réalités qui ne correspondent pas à sa vision du monde. Sa volonté de réclamer de l'aide à mes frères sans même m'en parler en premier a révélé une distance émotionnelle que je peinais à comprendre.

Cette attitude, bien que déconcertante, était caractéristique de son style de parentalité, marqué par une fierté et une réserve qui ne laissaient que peu de place à la vulnérabilité.

Cependant, au fil du temps et à mesure que je grandis, je réalise que mes points communs avec mon père sont moins nombreux que je ne l'ai initialement cru.

Je dois reconnaître que mes traits de personnalité, mes valeurs et mes aspirations sont souvent plus proches de celles de ma mère.

Sa capacité à communiquer ouvertement, sa sensibilité et son empathie résonne davantage avec ma propre nature.



Ce constat est difficile pour notre ego à accepter au début, car reconnaître nos différences avec nos parents peut parfois remettre en question notre identité et notre propre vision du monde.

Mais au fond de mon âme, je sais que la vérité blesse pour qu'ils comprennent un jour qu'accepter ces différences permette de mieux comprendre et de mieux accepter nos propres forces et faiblesses :

Nous sommes tous pareil avec des qualités et des défauts, avec un coeur mémorable qui se souvient tout pour le bien et pour le pire.

En fin de compte, j'ai fini par comprendre que mon admiration pour mon père reste intacte, malgré nos différences. Sa détermination, son savoir-faire et son engagement envers sa famille qui continue de m'inspirer. Mais cette admiration est désormais teintée d'une nouvelle compréhension de nos différences, une compréhension qui me permet d'honorer à la fois mon père et ma propre identité.

Pour conclure, selon Socrate, « Connais-toi toi-même » et le ciel t'aidera. Il en va de la connaissance de soi dans la compréhension de nos relations avec les autres, y compris parents et belles familles.

Notre objectif même à distance est d'apprécier nos différences pour dessiner un autre visage selon des étapes cruciales vers le développement personnel intra-familial : un visage intitulé libération de la maladresse.